



FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL

# BOLETÍN LEGAL DE NOTICIAS

- febrero del 2022 -

DEPARTAMENTO LEGAL DE LA FEDERACIÓN ECUATORIANA DE FÚTBOL

## NOTICIAS

### La FIFA mantiene conversaciones constructivas con las asociaciones de agentes de todo el mundo

La FIFA ha mantenido en Montevideo una reunión de dos días de duración con asociaciones de agentes de todo el mundo como parte de su riguroso proceso de consultas referido al Reglamento sobre Agentes del Fútbol de la FIFA. Durante el encuentro, los representantes de la FIFA debatieron con las organizaciones representantes de los agentes, procedentes de América, Asia, África y Europa, una serie de cuestiones fundamentales relativas al borrador del reglamento. En las conversaciones participaron dirigentes de la Unión de Agentes Intermediarios de Fútbol de América, la Asociación de Agentes de Fútbol Europeos, la Asociación de Agentes de Fútbol Africanos y la Asociación de Agentes de Fútbol Asiáticos.

Está previsto que este año entre en vigor el nuevo Reglamento sobre Agentes de Fútbol de la FIFA.



### La FIFA publica una panorámica global de los traspasos internacionales (enero de 2022)

La FIFA ha publicado International Transfer Snapshot, una imagen global de los traspasos internacionales (enero de 2022), que analiza la actividad en materia de fichajes durante el reciente periodo de inscripción. El informe indica que se registraron un total de 3791 traspasos internacionales durante el mercado de enero, lo que confirma que el fútbol se está recuperando de las repercusiones de la pandemia. De hecho, el mes pasado el gasto en traspasos de los clubes prácticamente volvió a los niveles de enero de 2020.

Este es el tercer año consecutivo que la FIFA publica este informe poco después del cierre del mercado de fichajes internacionales, lo que proporciona una visión general de los traspasos de futbolistas de ambos sexos a escala mundial.





**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## **El seminario de Abu Dabi se centra en la profesionalización de ligas y clubes**

La FIFA celebrará en Abu Dabi un seminario cuyo eje central será la profesionalización de las ligas y de los clubes. Se trata de una nueva iniciativa para fomentar el intercambio de conocimientos y el debate entre representantes de las federaciones miembro del suroeste asiático que refuerza el compromiso de la FIFA con la implicación de las partes interesadas y el crecimiento sostenible del fútbol profesional.

El acto, que se celebrará en la antesala de la final de la Copa Mundial de Clubes de la FIFA EAU 2021™ del 12 de febrero, estará organizado por el Departamento de Fútbol Profesional de la FIFA junto con la oficina regional de desarrollo de la FIFA en Dubái y la Federación de Fútbol de Emiratos Árabes Unidos.

Entre los temas principales se encuentran la estructura, la gobernanza y el marco regulatorio del fútbol, además de otras cuestiones relativas al fútbol de clubes mundial. Este foro establecerá asimismo una hoja de ruta sólida para continuar dialogando e intercambiando información entre los participantes.



## **La FIFA presenta el Programa Ejecutivo para Agentes de Fútbol**

El objetivo n.º 1 de la Visión 2020-2023: por un fútbol realmente global de la FIFA es modernizar el marco regulador futbolístico, un proceso en el que los agentes de fútbol son un factor fundamental. En este contexto, la FIFA presenta hoy el Programa Ejecutivo para Agentes de Fútbol. Esta nueva iniciativa constituye el primer programa de formación para agentes de fútbol en el más de un siglo de historia de la FIFA y pone de manifiesto la importancia que la FIFA otorga a la formación de los grupos de interés para potenciar su profesionalización y eficacia en el mundo del fútbol. El programa se ha desarrollado a partir de las propuestas de diferentes asociaciones de agencias de todo el mundo, que recientemente solicitaron a la FIFA la puesta en marcha de programas de formación en este ámbito.

El programa se llevará a cabo de mayo a noviembre mediante sesiones virtuales y presenciales. El último módulo se impartirá en la sede de la FIFA en Zúrich. En [legal.fifa.com](http://legal.fifa.com) encontrará información sobre el proceso de solicitud, que abarcará del 15 de febrero al 31 de marzo.





**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## Workshop de Seguridad de Clubes 2022

La Dirección de Competiciones y Operaciones de la CONMEBOL realizó el jueves 03 y viernes 04 de febrero, el Workshop de Seguridad de Clubes, con el objetivo de dar a conocer las principales reglas, conceptos y evacuar dudas sobre el Reglamento de Seguridad de Competiciones y el Protocolo de Operaciones COVID-19.

El encuentro, que se llevó a cabo de manera virtual, estuvo dirigido a los Oficiales de Seguridad de los Clubes que competirán en la CONMEBOL Libertadores y la CONMEBOL Sudamericana de este año.



## Primera reunión de Licencia de Entrenadores CONMEBOL 2022

La Confederación Sudamericana de Fútbol realizó el jueves 3 de febrero, la primera reunión de Licencia de Entrenadores CONMEBOL 2022, con la participación virtual de los Directores de Desarrollo y Responsables de Licencias de las Asociaciones Miembro. En este primer encuentro se debatieron y unificaron criterios sobre los procesos de homologación y requisitos para el otorgamiento de permisos de Licencia de Entrenadores CONMEBOL, para técnicos que provienen de otras confederaciones.

Así también, miembros de la Comisión Técnica Docente, brindaron algunos conceptos de capacitación para entrenadores, recomendaciones para acreditaciones de Centros de Formación y establecieron puntos claves de la Convención que regula la Licencia de Entrenadores.



## Visita de Comisionado de la OEA a la CONMEBOL

El Presidente de la CONMEBOL, Alejandro Domínguez, y el Comisionado de la OEA para Asuntos de Discapacidad y ExPresidente del Ecuador, Lenin Moreno, sostuvieron una amena entrevista en la que se abordaron diversos temas concernientes a la inclusión de las personas con discapacidad. Fue durante la visita que realizó Moreno a las oficinas de la entidad matriz del fútbol sudamericano ubicada en Luque, Paraguay.

La ocasión fue propicia para que Moreno exponga los planes que la OEA viene ejecutando o proyecta en esta materia. Domínguez a su vez explicó las medidas que la CONMEBOL impulsa en la búsqueda de una cada vez mayor inclusión de las personas con discapacidad en el fútbol sudamericano.





**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## Reglas claras y juego limpio en la CONMEBOL Libertadores Sub 20

Más de 300 personas participaron de las charlas educativas sobre la prevención y lucha del dopaje organizado por la CONMEBOL, en el marco de la CONMEBOL Libertadores Sub 20 que se disputará en Ecuador.

El conversatorio se realizó de manera virtual con el objetivo de brindar información básica a jugadores y cuerpo técnico respecto a los riesgos que implica el dopaje en la salud, con la finalidad de promover valores y principios del juego limpio, uno de los pilares de gestión de la CONMEBOL.

Participaron de la actividad 336 personas entre jugadores y oficiales de los clubes que jugarán el torneo juvenil, que se disputará del 5 al 20 de febrero del 2022 en Ecuador, en el estadio Banco Guayaquil y en el estadio Olímpico Atahualpa de la ciudad de Quito.



## Primera reunión virtual de Directores de Desarrollo 2022

La Dirección de Desarrollo de la CONMEBOL organizó el martes 22 de febrero un encuentro virtual con los 10 directores de las Asociaciones Miembro, con el objetivo de abordar y compartir las estrategias, proyectos, y torneos a ser implementados en este 2022 en toda Sudamérica.

Esta es la primera reunión del año, donde cada director tuvo también la oportunidad de informar los proyectos y programas a ser implementados a lo largo del 2022, a través de los fondos del programa CONMEBOL Evolución.

Además, se expuso el plan de ejecución presupuestaria y los nuevos torneos a ser desarrollados por cada Asociación.





**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## CIRCULARES

### **Circular n.º 1782 FIFA**

Se anunció la puesta en marcha del nuevo Programa de Desarrollo del Talento de la FIFA (TDS, por sus siglas en inglés). Con el TDS, la FIFA reafirma su compromiso de promocionar el fútbol en todo el mundo y seguir avanzando en pos del objetivo estratégico n.º 6 de la Visión 2020-2023, que aspira a aumentar la competitividad mundial.

### **Circular n.º 1783 FIFA**

Se comunicó que, conforme a la decisión adoptada por el Consejo de la FIFA el 24 de febrero de 2022 y al art. 16 de los Estatutos de la FIFA, la Federación de Fútbol de Zimbabwe (ZIFA) ha sido suspendida con efecto inmediato y hasta nuevo aviso.

### **Circular n.º 1784 FIFA**

Se comunicó que, conforme a la decisión adoptada por el Consejo de la FIFA el 24 de febrero de 2022 y al art. 16 de los Estatutos de la FIFA, la Federación Keniata de Fútbol (FKF) ha sido suspendida con efecto inmediato y hasta nuevo aviso.

### **Circular n.º 1785 FIFA**

Se invitó a las federaciones miembro y a las confederaciones a que propongan candidatos y candidatas para las siguientes comisiones permanentes hasta el 8 de abril de 2022:

- Comisión de Desarrollo
- Comisión de Finanzas
- Comisión de Grupos de Interés del Fútbol
- Comisión de Medicina
- Comisión de Federaciones Miembro
- Comisión Organizadora de Competiciones de la FIFA

#### **Fuentes:**

- FIFA. (2022). Sobre la FIFA Legal. Obtenido de <https://www.fifa.com/es/legal>.
- CONMEBOL. (2022). Dirección de Desarrollo, Noticias. Obtenido de <https://www.conmebol.com/es/desarrollo/noticias>